
1 

 

令和４年度第１回宗像市国民健康保険運営協議会議事録（要点筆記） 

 

日 時 令和４年８月９日（火） 午後６時３０分 ～ 午後８時００分 

会 場 宗像市役所 北館２階 ２０２会議室 

出席者 
委員：辻伸子、阿久根文子、伊賀美穂、玉井郷一、黒木幸治、柴田祐治 

緒方文子、梅木陽子、穂坂克博 

その他出席者 

（事務局） 

山倉昌俊（保険医療担当部長）、 

秦康典（国保医療課長）、梶原貴子（国民健康保険係長）、武丸忠輔(企画主査) 

議事及び 

報告事項 

1. 委嘱状の交付 

2. あいさつ 

（1） 市長挨拶（部長代読） 

（2） 委員自己紹介 

3. 開会 

（1） 会長選任 

（2） 会長あいさつ 

（3） 議事録署名委員の指名 

4. 報告事項 

（1） 国民健康保険運営協議会について 

（2） 令和４年度宗像市国民健康保険特別会計（事業勘定）予算 

（3） 令和４年度宗像市国民健康保険特別会計（直診勘定）予算 

（4） 令和３年度宗像市国民健康保険特別会計（事業勘定）決算見込 

（5） 令和３年度宗像市国民健康保険特別会計（直診勘定）決算見込 

（6） 令和４年度医療費適正化事業（保健事業）及び今後のスケジュール 

5. その他 

資料 

1. 令和４年度第１回宗像市国民健康保険運営協議会次第 

2. 令和４年度第１回宗像市国民健康保険運営協議会会議資料 

3. 当日配布資料（宗像市公式ＹｏｕＴｕｂｅチャンネルを使った 

啓発事業） 
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議事録（要点） 

項目 発言者 内容 

１．開会 事務局 

委員１３人中、出席者９人。宗像市国民健康保険運

営協議会規則第３条第５項により会議成立。 

令和４年度第 1 回宗像市国民健康保険運営協議会

を開会。 

 

(1)署名委員の指名 
事務局 議事録署名委員に、辻委員、玉井委員を指名。 

 各委員 （了承） 

２．議事（報告事項） 

 

(1) 国民健康保険運営協

議会について 
事務局 

国民健康保険運営協議会の設置目的等概要につい

て説明。 

会長 質疑、意見はないか。 

委員 （質疑なし） 

 
(２) 令和４年度宗像市国

民健康保険特別会計（事業

勘定）予算 

事務局 報告事項（２）について説明。 

 会長 報告事項（２）について、質疑、意見はないか。 

 Ａ委員 均等割や平等割とはどういったものか。 

 事務局 
被保険者一人一人にかかるのが均等割、一世帯毎に

かかるのが平等割。応能割・応益割という考え方。 

 Ｂ委員 
国民健康保険制度には、前期高齢者支援金はないの

か。 

 事務局 

前期高齢者支援金は、６５－７４歳までの前期高齢

者にかかる負担を保険者間で賄うものだが、市町村

国保は、受益する側であるため、前期高齢者支援金

はない。 

 Ｃ委員 
９ページ、令和４年度の繰入金について、法定外繰

入は無いという理解でよいか。 

 事務局 
お見込みのとおり。赤字補填等目的の法定外繰入は

ない。 

 会長 
９ページ、令和４年度県支出金における保険者努力

支援分に関する取り組みについてご紹介いただき
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たい。 

事務局 

評価項目はいくつかあるが、市が特に力を入れてい

るのはジェネリック医薬品の使用率向上。また、特

定健診受診者を対象に運動施設の利用助成券を配

布するインセンティブも行っている。収納率の向上

も評価していただいている。 

(３) 令和４年度宗像市国

民健康保険特別会計（直診

勘定）予算 

事務局 報告事項（２）について説明。 

会長 報告事項（２）について、質疑、意見はないか。 

委員 （質疑なし） 

会長 大島の人口は現在どのくらいいるのか。 

事務局 
６００人を切っている位か。毎年 3％程度減少して

いる。 

会長 
もう一つの離島（地島）にも診療所が開設したはず

だが、その後の経過状況はどうか。 

事務局 
6年以上前から月２回の診療を行っている。離島の

医療に大きな役割を果たしている。 

(４) 令和３年度宗像市国

民健康保険特別会計（事業

勘定）決算見込 

事務局 報告事項（４）について説明。 

会長 報告事項（４）について、質疑、意見はないか。 

Ｄ委員 

１４ページ下段の表、収納率の推移における「退職」

という区分はどういったものか。収納率が高いが、

どのくらいの規模なのか。 

事務局 

６０歳で退職された方の分を退職医療分として一

般とは別に管理していた時期があり、現在その制度

は終了している。終了している制度のため、人数と

してはもう何名かといったところ。 

Ｅ委員 

１４ページ中段、宗像市国民健康保険の概況におけ

る令和３年度一人当たり医療費が、前年比１０６．

５％と高いが、どういった状況だったのか。 

事務局 
一人あたり医療費は年々増加傾向だが、特に令和３

年度の一人当たり医療費の増加は、令和２年度の医
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療機関受診控えの反動と思われる。 

(５) 令和３年度宗像市国

民健康保険特別会計（直診

勘定）決算見込 

事務局 報告事項（５）について説明。 

会長 報告事項（５）について、質疑、意見はないか。 

委員 （質疑なし） 

(６) 令和４年度医療費適

正化事業（保健事業）及び

今後のスケジュールにつ

いて 

事務局 報告事項（６）について説明。 

会長 報告事項（６）について、質疑、意見はないか。 

Ｆ委員 
令和４年度の健康・医療イベントは、人を集めての

イベント予定か。 

事務局 お見込みのとおり。 

会長 

国保の運営は、単なる保険者としてではなく、町ぐ

るみで取り組んで、健康維持増進に繋がるという大

事な目的への関心が広がるとよいと思う。 

Ｇ委員 
スケジュール表内、推進会議について教えてほし

い。 

事務局 

正式名称を宗像市国民健康保険医療費適正化推進

会議という。副市長を議長とする庁内の会議体であ

り、関係の部課長と医療費適正化や保険税率改定に

ついて、この運営協議会に提案する前に協議する場

とお考えいただきたい。 

Ｈ委員 

宗像タウンプレスでジェネリック医薬品に関する

取り組みが紹介されていた。定期的に啓発すること

で関係者のモチベーションアップにもつながるの

で、継続してほしい。 

事務局 （承知） 

３．その他 事務局 特になし。 

 

 


